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FECHA: NOVIEMBRE 22 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Disputan la casa de Chelita Macip” 

 
“Preocupan las cárceles de Hidalgo a la CNDH” 

 “Sin recursos para ampliar cárceles: FOR” 

 “PRD respaldará Movimiento de Singuilucan” 

 
“IP podría invertir en reclusorios” 

 
“¡Urge otra cárcel! 

 
“Castigarán uso indebido de número de emergencia” 

 
“FIABLE PESEA DEUDA: FITH RATINGS” 

 
“Califica bien Hidalgo en auditorías: Olvera” 

 
“Libra economía recesión: SHCP” 

 
“Lanza Hacienda el `Profeproa´” 

 “PGR indaga caso de los templarios; tres horas estuvieron en el senado” 

 “Presenta el Senado denuncia por la visita de templarios” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Posponen destrucción del listado nominal: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), 

aprobó la destrucción de las boletas electorales de la elección de julio pasado, con la excepción de los listados nominales, a 
petición del representante del Partido Acción Nacional (PAN), Oscar Escorza. Los consejeros acordaron que con los listados 

nominales se extraerán los datos de cuántas mujeres, hombres, jóvenes y adultos mayores votaron en el pasado proceso 

electoral pues no se cuenta con esa información. Se acordó también la creación de una Comisión especial en-cargada de dar 
seguimiento ala destrucción de la documentación electoral, cuyos integrantes son: el consejero presidente del IEEH, Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas y los representantes de los partidos políticos. Así, se tendrán que revisar cada una de 764 mil 222 
credenciales integradas en la lista nominal para determinar los rangos de edad y género en la votación de diputados locales 

del pasado 7 de julio. La secrecía del voto, señaló el consejero electoral Augusto Hernández Abogado, quedará a salvo porque 
no indagarán por-que partido político sufragaron. Cabe mencionar que el Consejo General aprobaría la destrucción del 

material electoral de los anteriores comicios, pero a petición de los representantes de los partidos decidió destruir boletas 

electorales y dejar intacto el listado nominal. Oscar Escorza, del PAN, argumentó que no existe estadística sobre el número de 
mujeres que ejercen su derecho al voto, además de detallar rangos de edad y si la sección electoral es urbana o rural. El 

objetivo es determinar en qué regiones del estado existe mayor participación de mujeres.  (Alejandro Reyes, página 11) 

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Avalan destrucción de papelería; sin listados: Reservó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

la destrucción de listados nominales, aunque sí aprobó el proceso de reciclaje para el resto de la paquetería electoral; 

partidos y consejeros coincidieron en la importancia de generar datos estadísticos de la jornada comicial. En sesión ordinaria, 
el pleno informó respecto al procedimiento a seguir para la destrucción y reciclaje de documentación electoral, 

correspondiente a la elección ordinaria de diputados 2013. Previo a la aprobación, representantes de partidos acordaron que 
los listados nominales fueran sustraídos de la paquetería electoral, a fin de realizar una investigación exhaustiva respecto a 

índices de votación por rango de edad, género y seccionales. Para vigilar estos trabajos, el Consejo General designó una 

Comisión especial encargada de dar seguimiento a la destrucción de documentación electoral, cuyos integrantes son Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente, y los siete representantes partidistas. Son poco más de 12 toneladas de 

paquetería electoral que contiene: boletas utilizadas e inutilizadas, nombramientos originales de funcionarios de mesas 
directivas de casilla y representantes de partidos, además de escritos de incidencias suscitadas el 7 de julio. En otro punto de 

la sesión avalaron la designación del nuevo titular de la Coordinación Ejecutiva de Administración y Servicio Profesional 

Electoral, Laura Beatriz Romero Ávila, quien rindió protesta formal. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Pospone IEE destrucción de listado nominal sobre elección de diputados: Con la finalidad de 

cuantificar el número de mujeres que ejercieron su derecho al voto en la pasada elección de diputados locales, el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) pospuso la destrucción de listados nominales. Aún falta determinar qué área del organismo 

revisará cada una de las 764 mil 222 credenciales integradas en la lista y cuyos dueños acudieron a las urnas el anterior 7 de 

julio. La secrecía del voto, dijo el consejero electoral Augusto Hernández Abogado, quedará a salvo porque no indagarán por 
cuál partido político sufragaron. Durante la sesión de ayer, el consejo general aprobaría la destrucción del material electoral 

de los anteriores comicios, pero a petición de representantes de los partidos decidió destruir boletas y dejar intacto el listado 
nominal. Óscar Escorza, del Partido Acción Nacional (PAN), argumentó que no existe estadística sobre el número de mujeres 

que ejercen su derecho al voto, además de detallar rangos de edad y si la sección electoral es urbana o rural. El objetivo es 

determinar en qué regiones del estado existe mayor participación de mujeres y fortalecer aquellas donde prevalece nula 
asistencia a las urnas. Una comisión presidida por el presidente del organismo Mario Pfeiffer Islas acudirá la mañana de hoy a 

la bodega donde es resguardado el material electoral, para separar el listado nominal y enviar las boletas a la empresa 
Reciclables de papel y cartón. Dicha firma tiene sus instalaciones en la colonia industrial Vallejo, delegación Azcapotzalco. En 

la sesión consejeros aprobaron la designación de Laura Romero Ávila como titular de la coordinación ejecutiva de 
administración y servicio profesional electoral del IEE. Mientras que Hernández Abogado propuso crear comisión especial de 

seguimiento, evaluación, transparencia y acceso a la información pública. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Realizará el IEE un estudio de comportamiento electoral ciudadano: El Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) acordó extraer listados nominales contenidos en los paquetes electorales de la pasada elección de 

Diputados locales, esto con el objetivo de llevar a cabo estudios estadísticos. Durante la sesión ordinaria convocada este 

jueves para dar a conocer el procedimiento a seguir en la destrucción de la documentación electoral, y previo a la lectura del 
dictamen, el representante del PAN ante el IEE, Óscar Escorza, pidió se extrajera el listado nominal de los paquetes 

electorales para utilizarlo con fines informativos, propuesta que secundó el representante del PRI, Roberto Rico Ruiz. El 
representante tricolor señaló que los datos estadísticos en relación al género, edad, segmento electoral podrían servir no sólo 

a los institutos políticos, sino también al Instituto Electoral, toda vez que en un momento determinado puede enfocar 

promoción del voto al segmento de población que se detectó no acude a las urnas. Aseguró no se viola la secrecía del voto, 
toda vez que con sólo tener el listado nominal que contiene el nombre de los ciudadanos aptos para emitir el sufragio, no se 

puede conocer a qué candidato benefició el ciudadano. Se dejó claro, en el estudio estadístico no será considerado, y no 
violará el detalle de datos personales, el domicilio de los ciudadanos, por lo que la propuesta fue secundada por consejeros y 

demás integrantes del órgano electoral y así se ordenó la reserva de los listados nominales para fines estadísticos. Sobre la 
destrucción de propaganda se acordó será con la empresa Reciclables de Papel y Cartón, SA. de CV. y a partir de este día se 

comenzará a hacer los preparativos, tal como quitar grapas y separar por tintas, detalló el consejero presidente, Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas. En otro orden de ideas, el consejo general del IEE aprobó el nombramiento de Laura Beatriz Romero 
Ávila como titular de la Coordinación Ejecutiva de Administración y Servicio Profesional Electoral, quien cabe señalar no 

proviene del Servicio Profesional, debido a que tras un análisis no hubo personas que cubrieran el perfil académico para el 
cargo, mencionó el consejero. (Verónica Ángeles, página 04) 
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El Sol de Hidalgo-Investigará IEE el GÉNERO y la EDAD de VOTANTES, respetando DATOS personales: 

Consejeros del Instituto Estatal Electoral aprobaron que antes de destruir la papelería electoral se obtenga la edad y el género 

de quienes votaron en pasado 7 de julio en la renovación del Poder Legislativo de Hidalgo, a fin de conocer el porcentaje de 
hombres y mujeres, así como su rango de edad, pero respetando la identificación de los electores. Este acuerdo se tomó en 

la sesión de ayer, a petición del representante del PAN ante el Consejo General del IEE, Oscar Escorza Sánchez, propuesta 
que fue respaldada por representantes de otros organismos políticos y consejeros electorales, al considerar que esos datos 

serán de utilidad para la promoción del voto. En lo que fue un maratónico debate de casi media hora, en el que intervinieron 

el consejero presidente del organismo, Mario Pfeiffer, y su colega Augusto Hernández Abogado, así como el secretario general 
Francisco Ortega, se detalló que los datos personales de quienes emitieron su voto estarán a salvo y sólo conocerán edad y 

género. Con estos datos, se explicó, podrá precisarse quiénes votaron más, si hombres o mujeres, así como el porcentaje de 
quienes sufragaron, entre jóvenes, adultos y adultos mayores, con la intención de preparar campañas dirigidas al sector que 

menos haya participado en los comicios anteriores. Asimismo, se destacó que esta información será útil para la promoción del 

voto en vistas a las elecciones de 2016, en que los ciudadanos radicados en Hidalgo votarán por un gobernador, 18 diputados 
locales de mayoría relativa y 12 de representación proporcional, así como por alcalde en cada uno de los 84 municipios. 

SELECCIONARÁN MATERIAL Por su parte, Mario Pfeiffer precisó que hoy iniciaría la organización de esta tarea en la bodega 
donde el IEE guarda las aproximadamente 14 toneladas de papelería electoral que deberán reciclarse en la empresa 

Reciclables de Papel y Cartón, S.A. de C.V., ubicada en el Distrito Federal, u otra que garantice su destrucción y reutilización. 
En este sentido, apuntó que no hay fecha para la destrucción de este material, pues se debe clasificar aquella que tendrá ese 

fin, ya que no deben ir engrapados los documentos, separar algunos elementos como tintas y recuperar las máquinas que 

marcan las credenciales de quienes acudieron a las urnas. "Queremos avanzar en estos trabajos y, una vez que se tenga, 
tomaremos el acuerdo, que seguramente estaremos trabajando paralelamente con este grupo de trabajo para definir muy 

bien qué (datos) se puede extraer de los listados nominales", explicó el consejero presidente del IEE. Finalmente, dijo que es 
una obligación la destrucción de este material luego de concluir los procesos jurisdiccionales, como ya ocurrió, pero que será 

útil la extracción de esos datos a fin de incentivar la participación ciudadana en los próximos comicios locales, que serán en 

2016.  (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Papelería electoral usada, a reciclado: Una vez concluido el proceso electoral 2013 en la entidad, el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se encuentra listo para continuar con el proceso de destrucción de papelería 
utilizada, según informó el consejero presidente Mario Ernesto Pfeiffer Islas, por lo que después de realizar una sesión 

ordinaria se acordó que hoy se abrirá la bodega que resguarda la papelería a fin de comenzar la selección de lo que se 

enviará a la recicladora. De acuerdo con el consejero presidente, el proceso de destrucción de dicho material se realizará ante 
la supervisión de una comitiva integrada por consejeros y partidos políticos, a efecto de garantizar que no se pierda ni una 

sola boleta electoral o papelería afín. "Una vez que fueron agotados los recursos de impugnación y que se han cerrado todas 
las instancias jurisdiccionales se debe proceder conforme a lo mandatado por la ley, y aunque no hay un plazo determinado, 

en Hidalgo podemos continuar debido a que el proceso electoral 2013 ya está completamente concluido", dijo. De acuerdo 

con Pfeiffer Islas, serán entre 12 y 14 toneladas de papel las que habrán de reciclarse, mismas que serán de-vueltas en papel 
reciclado como hojas o cajas de archivo, por lo que la empresa encargada de dicho proceso hasta el momento es "Reciclables 

de papel y cartón", sin embargo no descartó la posibilidad de que en estos días alguna otra empresa ofrezca ser-vicios 
similares, por lo que aún no es definitivo que la empresa ubicada en el Distrito Federal sea la que realice dicho proceso. 

Finalmente el funcionario recalcó que mañana comenzarán los trabajos de clasificación del material, ya que cualquier empresa 

cartonera que se dedique al reciclaje pedirá que la papelería no contenga materia-les como clips, grapas o similares.  (Oscar 
Raúl Pérez Cabreara, página 05A) 

Síntesis-Inicia IEEH la destrucción de papelería de comicios: Integrantes del Consejo General del IEEH aprobaron la 
destrucción de la documentación electoral de los comicios a diputados locales, del año pasado. En promedio, se estima que 

serán recicladas entre 12 y14 toneladas de papel que se utilizó en las elecciones pasadas. Al respecto, Mario Ernesto Pfeiffer 

Islas, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo, aseguró que ya se conformó una comisión 
especial, para separar de la papelería los objetos metálicos. La empresa Reciclables de Papel y Cartón SA de CV es la 

encargada de realizar las labores. Indicó que dicha comisión también dará seguimiento a todo proceso de destrucción, que 
tendrá que finalizar antes de concluir el 2013. "A petición de los partidos el mate-rial electoral, con excepción del listado 

nominal, que será resguardado como información por datos como edad y sexo, comenzará a ser destruido en los siguientes 

días". "El IEEH ha trabajado durante los últimos años con la empresa recicla dora, por lo que ya se hace una selección del 
material que será destruido, por lo que se hará la clasificación tal y como lo marcan los ordenamientos, para que sean 

enviado a la planta, puesto que ya fueron resueltos todos los recursos de impugnación". Pfeiffer Islas mencionó que la ley les 
otorga la posibilidad de abrir los paquetes electorales, para separar el material. Asume coordinación Durante la misma 

sesión ordinaria, fue presentada la propuesta para el cargo de la Coordinación Ejecutiva de Administración y Servicio 
Profesional Electoral, cuya titular es Laura Beatriz Romero, quien rindió protesta ante los integrantes del Consejo General del 
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IEEH. (Jaime Arenalde, página 04) 

Cambio 21-Destruirán la papelería electoral de la contienda de diputados locales: Aunque no existe una fecha fatal 
para destruir la papelería electoral, el Consejo General del IEEH determinó proceder con este requerimiento en presencia de 

representantes de fuerzas políticas en esta semana. De acuerdo con Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente consejero se 

acordó con la empresa Reciclables de Papel y Cartón S.A de C.V. ubicada en la colonia Industrial Vallejo, delegación 
Azcapotzalco realizar esta acción; falta por definir si habrán de convenir con algún tipo de apoyo en material ya sean hojas o 

cajas usadas para archivo muerto. Detalló, antes de este proceso se realizará una investigación que arroje el rango de edad, 
género y la sección de personas que votaron en la elección y contar con un porcentaje de cuantas mujeres y hombres que 

participaron el 7 de julio. En sesión ordinaria el pleno del consejo general tomó protesta a Laura Beatriz Romero Ávila quien 

asume la titularidad de la Coordinación Ejecutiva de Administración y Servicio Profesional Electoral. En este contexto señaló 
que antes de lanzar una convocatoria fue necesario hacer una revisión minuciosa del personal del área de administración de 

ahí que optaron por su perfil. De igual manera aprobaron la formación de una Comisión especial encargada de dar 
seguimiento a la destrucción de la documentación electoral. Por otro lado, el consejero electoral, Augusto Hernández Abogado 

propuso la creación de una Comisión Especial de Seguimiento, Evaluación, Transparencia y Acceso a la Información Pública; 
propuesta que será analizada por el Consejo General.  (Redacción, página 02) 

Cambio 21-Imparten curso-taller de Género y Participación Política: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a través 

de la Comisión permanente de Equidad y Género y Cultura Democrática, participo en el curso-taller “Género y Participación 
Política” que el Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir impartió en las instalaciones de este órgano electoral. El curso-

taller tuvo una duración de 5 días, en donde las Consejeras Arminda Frías Austria e Isabel Sepúlveda Montaño presenciaron 

las ponencias de Martha Ferreyra con los temas “Lineamientos para entender la categoría de género y Como ponerse los 
lentes de la perspectiva de género”, Emilenne de León con el tema “Liderazgo Innovadores”, Aremis Rey con el tema 

“Estandares Nacionales e Internacionales en Materia de Derechos Políticos de las Mujeres y Patricia Mercado con el tema 
“Participación Política con perspectiva de género”.  Durante el último día de este curso el Consejero Presidente Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas en compañía de Patricia Mercado, entregaron un reconocimiento a las Consejeras Electorales y a los integrantes 
de la Comisión de Equidad y Genero del IEEH que participaron de forma entusiasta en el taller.  (Redacción, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Amagan amarillos con tomar ayuntamiento de Singuilucan: Anunciaron habitantes de Singuilucan que 

tomarán las instalaciones del ayuntamiento el próximo lunes, debido a los altos sueldos que ostentan regidores y el alcalde 
José León López, así como la asignación de cargos sin perfil requerido. Ante tales hechos el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) respaldó al movimiento social, por lo cual estará al tanto de que las protestas no sean reprimidas con el 
uso de la fuerza pública por parte del gobierno, afirmó el secretario general del instituto político, Marco Antonio Rico Mercado. 

El dirigente expuso que si el munícipe tomara en cuenta el tabulador de salarios propuesto por el Congreso local habría 

ahorro mensual en las arcas municipales de 240 mil 982 pesos. Norma Betancourt, vecina del lugar, puntualizó que los 
inconformes demandan a los diputados locales juicio político contra el alcalde del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

“Hay mucha ilegalidad, muchos funcionarios que laboran en el ayuntamiento y que no reúnen el perfil, como el hijo del edil 
que dirige el DIF”. Informaron que León López gana 70 mil pesos mensuales, cuando el Poder Legislativo le recomendó 25 

mil pesos; el secretario municipal percibe 21 mil 400, cuando lo ideal son 13 mil 831; el tesorero 24 mil pesos; y los 

legisladores recomendaron 13 mil, mientras que cada uno de los regidores percibe 23 mil pesos cuando lo ordinario sería 8 
mil 800. Las demandas consisten en depuración del cuerpo de policías, auditoría de obra pública, y que el alcalde cumpla 

compromisos de integrar su gabinete con personas oriundas de la región.(Alberto Quintana, página 05) 

Plaza Juárez-PRD respaldará Movimiento de Singuilucan: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03ª) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Sin recursos financieros para cárceles, dice FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que 
por el momento se carece de los recursos para la creación de un nuevo penal en Hidalgo, tras la evaluación reprobatoria que 

emitió la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a los Centros de Rehabilitación Social (Cereso) de Pachuca, Tula y 
Tulancingo. “Hay un hacinamiento, tenemos un exceso de población, pero esto no es una responsabilidad nuestra, a nivel 

federal se han restringido mucho los recursos para construir más penales o ampliar los que tenemos”, sostuvo. En entrevista 

tras el inicio de la recaudación electrónica Teletón 2013 en el Palacio de Gobierno, indicó que la sobrepoblación en los 
Ceresos hace urgente la construcción de un nuevo penal en la entidad. Sin embargo, comentó que su administración no 

cuenta con los recursos necesarios para la edificación de más Ceresos en estos momentos. El mandatario estatal dijo no 
coincidir con los señalamientos de la CNDH en el sentido de que los internos se encuentran mal atendidos, “porque somos 

muy cuidadosos de la alimentación, la medicación, la habitación, que todo sea lo elemental que tienen, son puntos de vista 
que los respetamos, que los atendemos”. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos dio a los penales de Pachuca, Tula 

y Tulancingo una calificación de 4.65 a través del Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP)  2012. Ante ello, 

el gobernador del estado también dijo no coincidir con esta evaluación reprobatoria, “simplemente están incluidos en una 
evaluación nacional, porque no es el caso de Hidalgo, es una evaluación nacional, pero es un problema que tiene el país y 

como lo refiere la Comisión Nacional de Derechos Humanos, tenemos un exceso de población en los penales locales”. 
Asimismo, lamentó que para el próximo año no se “abrió” el presupuesto para la construcción de penales. “Estamos buscando 

bolsas, inclusive privadas, financiamiento privado buscando nuevas figuras para ampliar nuestra capacidad y construir penales 

que den las condiciones elementales tanto de seguridad y las atenciones que mínimamente merece todo ser humano”, dijo. 
Mencionó que actualmente su gobierno no tiene planeado la construcción de un nuevo penal. De igual modo, Olvera Ruiz 

comentó que en el país no hay un sistema de reinserción social a través de un método o un mecanismo. “Cada penal busca 
darle a los internos alternativas como es el caso de la educación, un oficio, atender adicciones, problemas de salud, pero no 

alcanzar el personal, no alcanza el esfuerzo porque un sistema de inserción independientemente de atender lo educativo, lo 
laboral y lo médico debe contemplar un seguimiento una vez que sale el interno y este seguimiento es el que difícilmente se 

da”. (Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-Descartan edificación de ceresos para 2014: (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Sin recursos, gobierno de Hidalgo para construir penal: Olvera: (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Señala Olvera que los problemas en penales no son sólo en Hidalgo: (Sergio Juárez, página 04) 

Síntesis-Estudian inversión de IP en las cárceles: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Urge otra cárcel, pero no hay dinero: JFOR: (Fannia Cadena, página 03) 

Milenio-Busca Teletón elevar donación eh Hidalgo: El gobernador del estado de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz dio inicio 

a la recaudación electrónica del Teletón Hidalgo 2013 la cual tendrá como meta acumular 650 mil pesos para con ello superar 

la cifra de 616 mil pesos alcanzada en 2012. Con esto se buscará coadyuvar en la obtención de la meta nacional que para 
este año es de 472 millones 556 mil 150 pesos más un peso, cantidad que en su totalidad se destinará no a la construcción 

de un nuevo CRIT como se acostumbra,  sino a mantener a los 21 ya existen y solventar los gastos del recién inaugurado 
Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO) ubicado en la entidad de Querétaro. Francisco Olvera lamentó que el 

padecimiento del cáncer infantil cada año cobre la vida de hasta siete menores en México. Explicó que en el país no hay 

hospitales de oncología, por lo que el Teletón tuvo la iniciativa de crear uno este año. Después de presentar este panorama el 
mandatario invitó a los hidalguenses a realizar su aportación desde un peso en apoyo al Teletón. La modalidad electrónica 

contempla la donación a partir de los 500 pesos, a través de terminales con tarjetas de débito o crédito; quienes realicen su 
aportación, recibirán un reloj. (Gisselle Acevedo, página 09) 

Criterio-Encargan a burocracia más de 616 mp para el Teletón: (Miriam Avilés, página 04) 
Síntesis-Funcionarios contribuyen en la colecta Teletón 2013: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Inicia recaudación del Teletón 2013: (Redacción, página 03) 

Criterio-Reunión con partidos será en diciembre: El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, 

reveló que será en diciembre, en día por definir, cuando se tenga una segunda reunión con las dirigencias de los partidos 

políticos de la entidad para definir una agenda en común. Moctezuma Pereda dijo que entre las inquietudes manifestadas por 
los partidos se encuentra el tema de la reforma electoral, donde los partidos insistieron en la necesidad de establecer 

sanciones más severas contra quienes recurran a la guerra sucia en campañas electorales. Además, dijo que los partidos 
abordaron la necesidad de establecer un mayor equilibrio en relación a la representación popular para los próximos procesos 

en relación a que se dé una mayor equidad de género. El encargado de la política interna de la entidad acotó que no todos 

los temas son cien por ciento electorales, sino que se pretende establecer una agenda de largo plazo con propuestas en 
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varios ejes de desarrollo. Además, puntualizó que estos temas quedaron sujetos a una segunda reunión que previó se dé en 

la primera o segunda semana de diciembre. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Obtienen buenas calificaciones Hidalgo en tema de auditorías: Sin observaciones las auditorías que práctica 
la federación al estado de Hidalgo en sus diferentes programas y acciones, afirmó el gobernador Francisco Olvera, luego de 

iniciar la colecta del Teletón. “Por un documento que no se entregó a tiempo no obtuvimos el primer lugar en capacidad de 

comprobar y de solventar todas las observaciones de este organismo, fue cuestión de días y horas”. Puntualizó que la entidad 
se encuentra en buena circunstancia, pues no hay observaciones mayores, ni problemas derivados de señalamientos. 

Respecto a los Centros de Reinserción Social (Ceresos) del estado, comentó que hay un  exceso de población, pero no es una 
responsabilidad del gobierno estatal, ya que a escala federal se restringen los recursos para construir más penales o ampliar 

los existentes. Olvera Ruiz manifestó que no coincide con los señalamientos de la Comisión de Derechos Humanos de que no 
están bien atendidos los reclusos, pues cuentan con condiciones humanitarias que deben tener. Agregó que los Ceresos están 

incluidos en una evaluación nacional, que no es el caso del estado, pero es un problema que se genera a escala nacional. 

Calificó como lamentable que para 2014 no se contempla un presupuesto para construcción de penales, por lo cual se buscan 
bolsas y financiamientos privados para ampliar la capacidad y contar con mejores infraestructuras. Aclaró que no existe un 

programa de reinserción social en el país y presupuesto para dar seguimiento a la rehabilitación de internos que son 
liberados. “En Hidalgo se hacen esfuerzos, pero con los recursos que tiene no alcanza al gobierno estatal”. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica-Modifica Congreso nombre a la comisión de seguridad: Aprobó la LXII Legislatura el cambio de nombre a la 
Comisión Permanente de Seguridad, para eliminar el precepto de “agresiones contra periodistas y medios de comunicación”. 

En votación nominal, diputados avalaron las modificaciones al artículo 77 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para que 
sea: Comisión Permanente de Seguridad Ciudadana y Justicia. La presidenta de dicha comisión, Gloria Hernández Madrid, 

explicó que con esta nueva nomenclatura ampliará el trabajo de la comitiva, a fin de dictaminar y resolver asuntos 

relacionados con la seguridad ciudadana, procuración de justicia, prevención y reinserción social. Por otro lado, en sesión del 
Congreso avalaron los acuerdos económicos para que el Instituto Hidalguense de la Juventud, la Secretaría de Educación, 

tanto estatal como federal y el Sistema DIF difundan acciones preventivas para combatir el denominado “grooming”, con ello 
evitar la trata de personas en redes sociales. “Se estima que 50 por ciento de las víctimas de trata de personas en América 

Latina y el Caribe son enganchadas a través de redes sociales, como ocurrió con una menor de edad originaria del municipio 

de Huejutla, demarcación considerada como el corazón de la Huasteca hidalguense”, expuso el diputado Ismael Gadoth 
Tapia. El “grooming” son aquellas estrategias que una persona adulta desarrolla para ganarse la confianza de un menor a 

través de las redes sociales, con el fin de ser blanco para convertirse en víctimas de explotación, abuso sexual o trata de 
personas. De acuerdo con datos proporcionados el 50 por ciento de las víctimas de trata conocieron a sus reclutadores en 

Facebook; del 100 por ciento de las víctimas, 46 por ciento están desaparecidas, mientras que el 5 por ciento localizadas sin 
vida en América Latina y el Caribe. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Castigarán uso indebido de números de emergencia: Con el objetivo de erradicar las llamadas de “broma” a 

los números de emergencia, la fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local, presentó una 
iniciativa de ley para sancionar a quien haga uso indebido de líneas telefónicas, redes informáticas, escritas o codificadas de 

servicios de emergencia, de Seguridad, Protección Civil, Salud o de Bomberos. El sol azteca propuso pena de seis meses a un 

año y multa de 100 a 500 días de salario mínimo, a quien permita o haga uso indebido de las líneas telefónicas, tras 
considerar que más del 60 por ciento de las llamadas al 066 son de broma o sólo llaman y cuelgan, señalando que tan sólo 

este año el C-4 ha registrado aproximadamente 100 mil llamadas a los servicios de emergencia. Al respecto, el diputado 
Luciano Cornejo Barrera aseveró que toda llamada origina movilización de los servicios de emergencia, para los cuales se 

destinan recursos económicos y humanos, por lo que pidió sancionar este tipo de conductas. Recordó que, “fue precisamente 

atendiendo una falsa emergencia que a principios del mes de octubre de este año, murió el bombero Carlos Hernández Lira 
cuando cayó del camión en el que viajaba; al pretender dar atención a un supuesto incendio en el municipio de Cuautepec”. 

La propuesta señala la posibilidad de sustituir la sanción hasta por ochenta jornadas de trabajo en favor de la comunidad; 
asimismo, establece la obligación de perseguir el delito de oficio. Cornejo Barrera subrayó que el hablar a los servicios de 

emergencia ha sido una herramienta utilizada por “agentes delincuenciales”, quienes lo utilizan como un “distractor” para 
fines criminales, por lo que – dijo - es indispensable adoptar medidas legales que castiguen y sancionen este tipo de 

conductas.  (Verónica Ángeles, primera plana) 

Síntesis-Diputados proponen sancionar bromas y alertar de “grooming”: (Jaime Arenalde, página 04) 
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El Reloj-Entregan becas Pronabes a 22 mil estudiantes hidalguenses: En el marco de la entrega de las becas 

Pronabes del ciclo escolar 2013-2014, a 22 mil estudiantes, el gobernador Francisco Olvera Ruiz se congratuló del aumento 

de estos apoyos, ya que el año pasado se otorgaron 14 mil. El mandatario estatal detalló que el aumento de los apoyos es 
debido a que su administración ha fincado en la educación la estrategia de desarrollo de la entidad.  “La Coordinación 

Nacional de Becas ha visto que los jóvenes de Hidalgo verdaderamente aprovechan la oportunidad y que también la autoridad 
pone el interés suficiente y necesario, y en respuesta tenemos esto, por ello estamos agradecidos”, comentó Olvera Ruiz. 

Asimismo señaló que se promoverá la creación de un Congreso de jóvenes que estén en instituciones de educación superior, 

para que se puedan expresar. Por su parte, el secretario de Educación, Joel Guerrero Juárez indicó que se trabaja con la 
coordinadora de becas para que haya más apoyos, ya que actualmente, de 100 niños que ingresan a preescolar, sólo 39 

llegan a la universidad. Posteriormente, el gobernador, en compañía de su esposa Lupita Romero y algunos secretarios de su 
gabinete, inició la recaudación electrónica para el Teletón 2013. “Por modesto que sea el apoyo que puedan dar será muy 

importante para apoyar a la gente que más lo requiere, no olvidemos, esta gente son parta de Hidalgo”, aseveró Francisco 

Olvera. Por último cabe mencionar que el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha Waite dio a conocer que el año pasado 
se juntaron 616 mil 120 pesos, cifra que se espera superar, aunque sea por un peso, en este año. (Sergio Juárez, página 

03) 

Milenio-Dan Pronabes para más de 20 mil universitarios: (Alejandro Reyes, página 08) 

El Reloj-Entregaron las becas Pronabes: (Francisco Hernández, página 12A) 
Plaza Juárez-Crece número de becas Pronabes: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

Uno más Uno-Es momento de escuchar a los jóvenes: Francisco Olvera: (Redacción, página 05) 
Cambio 21-Es momento de escuchar a los jóvenes: Francisco Olvera: (Redacción, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-El 1 de diciembre inicia en Pachuca Destino Seguro: El próximo 1 de diciembre entra en vigor en Pachuca el 
programa Destino Seguro, el cual contempla el funcionamiento de radares de velocidad y sensores para detectar si los 

automóviles cruzan con el semáforo en rojo. La coordinadora técnica del ayuntamiento de Pachuca, Guadalupe Titlán, explicó 

que la administración municipal no invertirá en este programa pues infraestructura, instalación y personal operativo serán de 
la empresa Autotrafic, misma que invirtió 30 millones de pesos. “Es una inversión de 30 millones de pesos, el ayuntamiento 

no tiene dinero para montarla, tampoco desea adquirir deuda. Bajo este esquema das un porcentaje (de las multas), la idea 
es que se recupere la inversión al final de esta administración y entonces el equipo quede en manos de la administración 

entrante”, dijo. Autotrafic firmó un contrato por 36 meses para el manejo del sistema de radares, los medidores de velocidad 

que ya están operando en el Río de las Avenidas y Bulevar Colosio, y los detectores en semáforos para captar quién se pasa 
los altos. El representante legal de la empresa, Jaime Ferrer, indicó que en el contrato se estipula que 85 por ciento de lo 

recaudado por multas viales irán a la empresa, esto como el incentivo económico para instalar el equipo. “El contrato 
adjudicado a la empresa es por un periodo de 36 meses. El objetivo del contrato es la instalación y operación del equipo por 

dicho tiempo y, una vez terminado, el gobierno municipal decidirá si recontrata, adquiere más equipo o qué hace con él. “El 

contrato prevé que la prestación del servicio consiste en el equipamiento, operación, procesamiento, impresión, ponerlo en 
los sobres y envío de las infracciones. El pari passu (porcentaje que le toca a cada quien) marcado es del 85-15 (la mayor 

parte para la empresa)”, dijo el representante de Autotrafic. Desde agosto, en el bulevar Colosio, casi a la altura del cruce con 
bulevar San Javier, ya vienen operando los medidores de velocidad, mismos que no tiene valor oficial para alguna multa, sino 

que son informativos para que el conductor sepa si va rebasando o no el límite de velocidad. Ferrer recordó que el programa 
radar ya operó en Pachuca (en el periodo 2006-2008), pero tras fallas de información se retiró. Ahora, con un modelo 

corregido regresa no con el objetivo de recaudar, sino de prevenir accidentes. “Este programa es parte de una estrategia de 

cultura vial que como se presentó en alguna ocasión son cinco programas, éste y otros cuatro. En torno de esa recaudación 
(el 15 % que le corresponde a la presidencia) va a salir el financiamiento para todos los programas preventivos”. Durante 

noviembre, el Ayuntamiento de Pachuca ha estado mandando cartas a los dueños de automóviles que han sido detectados 
violando el límite de velocidad, esto como un ensayo. Cuando la persona reciba su multa, el documento tendrá datos como 

lugar, hora y fecha de la infracción, además de una fotografía para constatar que en ese momento se violó el Reglamento de 

Tránsito Municipal, esto con sanciones económicas que van de los 11 a los 20 salarios mínimos vigentes en Hidalgo. En caso 
de que el automóvil infractor tenga placas diferentes a las de Hidalgo, se piensa poner un elemento de Tránsito unos metros 

adelante del radar para que lo detenga e infraccione de acuerdo a la ley, esto mientras se llega a un convenio con entidades 
vecinas para multar. Para la implementación del programa, se contará con cinco radares (tres de ellos móviles) seis cámaras 

en semáforos, paneles medidores de la velocidad y señalética para informar a la población dónde se encuentran. La gerente 
general de Autotrafic, Mayela Cortés, indicó que la selección de los puntos donde estarán los radares fue hecho por la 

Secretaría de Seguridad Pública municipal, esto luego de revisar los focos rojos de accidentes en la ciudad. Los dos puntos 
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para los radares fijos son bulevar Colosio, a la altura de Gran Patio, y en el Río de las Avenidas, a la altura de  Sam´s Club. 

Para las cámaras de los semáforos se eligieron bulevar Felipe Ángeles, a la altura de Galerías en ambos sentidos; bulevar 

Minero, a la altura del panteón municipal, y bulevar Colosio, a la altura de Punta Azul. Como una de las quejas más fuertes al 
programa radar de hace un par de años fue la nula información de cómo y en dónde operaba, esta vez habrá información por 

toda la ciudad, según explicó Mayela Cortés. “Antes de los radares pondremos varios anuncios: primero los que digan cuál es 
el límite de velocidad, después que más adelante hay un radar, luego estarán los medidores de velocidad para que cada 

conductor sepa a qué velocidad va y después el radar. Si no se cumple con el límite, ahora ya no habrá excusa”, comentó la 

trabajadora de Autotrafic. La empresa regresa a Pachuca con siete años de experiencia en ciudades como el DF, Puebla, 
Aguascalientes, Ocotlán y la zona metropolitana de Guadalajara. Ahí han reducido en más de 20 por ciento los accidentes 

viales y las muertes por esta causa. “No es Pachuca la primera ciudad en aplicar este programa, pero sí uno de los más 
importantes porque se va a convertir en el primer municipio a nivel nacional en estar controlando el paso en los semáforos, es 

un proyecto (el radar) que estuvo vigente de 2006 a 2008 pero regresa totalmente renovado tomando como los casos de 
éxito en los gobierno del DF, Jalisco, Aguascalientes y Puebla”, aseguró el representante legal de Autotrafic. Con tecnología 

europea, el sistema tiene un software que asegura que las multas expedidas coincidan con la foto del radar y la información 

del automóvil, sean entregadas vía postal en un lapso no mayor a 30 días naturales, además de almacenarla para posibles 
dudas o quejas. Los aparatos del radar cuentan con los detectores de velocidad, cámaras de alta resolución y luces para la 

noche. La información recabada se recoge cada tercer día para su procesamiento en el Centro de Autotrafic. En el caso de 
Puebla, se cuenta con la capacidad de procesar 30 mil multas al mes, esto por medio de 12 técnicos que procesan la 

información para luego mandarla a la dirección del infractor. Para Pachuca, se planea tener un centro similar en las 

instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública municipal donde procesarán más de 10 mil multas. En un recorrido por las 
calles de Puebla, personal de Autotrafic dio una explicación de cómo viene funcionando el programa radar en esa ciudad, 

destacando que están en las vías rápidas con 16 puntos. Estos lugares son casetas protegidas contra vandalismo, seis de las 
vacías para que se instalen los aparatos móviles. Jaime Ferrer aseguró que con este programa, Pachuca se une a las políticas 

difundidas desde la Organización Mundial de la Salud, que puso como meta de todos sus gobiernos afiliados que de 2011 a 
2020 redujeran a la mitad las muertes causadas por accidentes viales. “Es un programa a nivel mundial, la OMS se da cuenta 

de que las personas que por las personas se están muriendo sea visto como un tema de salud pública, esto pasa y no nos 

damos cuenta”. Recordó que el Congreso hizo un exhorto a Pachuca para tomar cartas en el asunto ya que, más de la mitad 
de los accidentes en automóviles son en esta ciudad y en la Reforma, por lo que es pertinente acercarse a la presidencia de 

La Reforma para hablar del tema como algo preventivo. (Alejandro Suárez, página 12) 

Criterio-Multas del Radar serán acumulables: Autotraffic: (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Radares no son la panacea pero reducirán percances viales: Autotraffic: (José Manuel 
Martínez, página 07) 

Cambio 21-En diciembre arranca programa Destino Seguro: (Redacción, página 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Persiste violencia contra las mujeres: Para conmemorar el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la 
Mujer que será recordado este lunes 25 de noviembre, el Consejo Estatal de Población en Hidalgo recopiló las últimas cifras 

bajo registro de este flagelo que persiste entre la sociedad del estado y de todo el país. Sé que muchas personas son ajenas 
a este tipo de cuestiones, pero si las encuestas y casos siguen contándose en medios de comunicación y se siguen 

presentando en agencias del ministerio público, es que el problema está lejos de ser erradicado. Se entiende por 

discriminación contra las mujeres toda distinción, exclusión o restricción por el hecho de ser mujer, que tenga por objeto o 
resultado menoscabar o anular el reconocimiento, goce o ejercicio de los derechos humanos y las libertades fundamentales 

en los ámbitos social, cultural y civil o en cualquier otra esfera. Con base en la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las 
Relaciones en los Hogares 2011, en Hidalgo se registraron 187 mil 807 mujeres quienes señalaron haber sufrido algún 

incidente de violencia por parte de su pareja. Según el Coespo, en el estado habitan 933 mil 144 mujeres mayores de 15 

años, por lo que la cifra de víctimas de violencia ronda por ahí del 20.1 por ciento, dos de cada 10 por si se quiere ver así. 
Conforme a la encuesta oficial y la recopilación de Coespo, los tipos más frecuentes de violencia en contra de mujeres 

hidalguenses son la emocional, que afecta a 164 mil 762 habitantes del sexo femenino, el 87.7 por ciento de los casos de 
denuncias de violencia; seguida por la económica que impacta en casi 100 mil mujeres. Aquí las cifras señalan que son 95 mil 

836, el 51 por ciento de las víctimas de violencia en el estado, las que padecen de maltrato por concepto del dinero –no les 
dan gasto, las amenazan con quitarles apoyo monetario-, después sigue el tipo de violencia más extremo y preocupante, el 

daño físico, que es el que afecta a 33 mil 661 mujeres, el 17.9 por ciento de las víctimas. Una cifra relativamente engañosa 
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pues todo mundo sabe que no se denuncian los casos en su totalidad al estar bajo riesgo de sufrir lesiones y golpes. Por 

último, el Coespo recopila los casos de violencia sexual que afectan a 18 mil 102 mujeres; la suma de los tipos de violencia no 

coincide con el total, afirman, pues cada mujer pudo haber padecido hasta más de uno, que es lo más probable. Alertan 
porque cuando no se atiende oportunamente la violencia, tiende a incrementarse, lo que significa una mayor demanda en la 

atención, pérdida de años de vida saludables e incluso la muerte por feminicidio. Cuidemos a nuestras mujeres, y me refiero a 
todas las que conocemos y las que no; ofrezcamos ayuda cuando esté en nuestras posibilidades y no dejemos que todo el 

trabajo de organizaciones y asociaciones por la protección de la mujer se tire a la borda.  (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

La Corrupción en el PAN: A punto de iniciar la temporada de cembrina, en la que todo es “paz y hermandad", Josefina 
Vázquez Mota, ex candidata perdedora a la presidencia de México, lanzó un fuerte proyectil contra sus camaradas del Partido 

Acción Nacional. "En el PAN son igual de corruptos que en el PRI", manifestó la mujer que fuera un personaje de toda la 

confianza en los gobiernos de "los ilustres", Vicente Fox Quezada y Felipe Calderón Hinojosa. Respecto al pronunciamiento de 
la ex secretaria de Desarrollo Social y de Educación en el país no hay mucho que reflexionar, pues se entiende que simple y 

sencillamente está frustrada y resentida. Mientras, en la víspera de la renovación del Comité Ejecutivo Nacional de ese 
partido, las sombras (que no figuras) de Josefina Vázquez y Ernesto Cordero, parecen perfilarse hacia la recta final para 

suceder a Gustavo Madero. Respecto a personajes que disputan la dirigencia al PAN, se sabe que Vázquez Mota parte de un 

grupo institucional (muy institucional) podría servir incluso al sistema, según dicen. Del segundo, es evidente que responde a 
intereses del ex presidente de México en el intento de recuperar las mieles de las que alguna vez degustó. El PAN, a nivel 

nacional esta desdibujado, situación que impera igualmente en las esferas del blanquiazul hidalguense. Los arribistas que se 
enquistaron cuando Acción Nacional estaba en el pode, simple y sencillamente hicieron su botín y abandonaron a un partido 

que hoy naufraga en el descrédito. Por ejemplo, los hermanos Gerardo y Agustín Sosa, que se infiltraron en el blanquiazul en 
distintos procesos  electorales, decidieron abandonar sus aspiraciones de futuro en esa mermada expresión política, y optaron 

por fortalecer sus denominadas “redes” municipales, organizaciones que más bien parecen “flor de un día”. Los Ludlow-

Tellería concluyeron sus beneficios legislativos en los que tenían la representación del PAN y se alejaron de los reflectores. 
Raymundo Ordoñez, “fiel operador político de la presunta ingeniera Xóchitl Gálvez, resultó más “papista que el papa2, al 

defender las políticas educativas impulsadas por el gobierno emanado del PRI. Por su parte, Marisol Vargas quien fuera 
presidenta del PAN, diputada federal de ese partido y delegada de una institución que nunca supo conducir, hoy se dedica a 

los negocios donde se lucra con la necesidad de la gente en casas de empeño y préstamo. En  un escenario de color gris para 

los “mezquinos” blanquiazules, ¿Será que algún día el PAN pueda renacer de sus cenizas? (Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

Dichos presidenciales: En la memoria, por lo menos en la periodística porque en la colectiva es difícil, quedará el recuerdo 
de la promesa presidencial de construir una nueva refinería en territorio nacional, idea que luego del 18 de marzo del 2008 

comenzó a tomar forma y se concretó, al menos en el discurso presidencial, que la sede del nuevo complejo petroquímico 
fuera Hidalgo. Esto es lo que dijo el 18 de marzo de 2008 el entonces Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa: 

“Giro instrucciones a la Secretaría de Energía y a la Dirección General de Petróleos Mexicanos (Pemex) para que, sin dilación, 

inicien los estudios y analicen la factibilidad técnica, financiera y logística que nos permita construir una nueva refinería en el 
territorio nacional. Esta es una buena manera de celebrar el 70 aniversario de la expropiación petrolera”. Cinco años y ocho 

meses después, el director general de Pemex, Emilio Lozoya Austin, en su comparecencia ante la Comisión de Energía de la 
Cámara de Diputados, sostuvo que no se ha cancelado el proyecto de la refinería, bautizada anticipadamente como 

“Bicentenario”, pero -precisó- para llevarla a su conclusión se requiere una reforma energética. Reforma que mantiene la 
discusión en el país, sobre si es necesaria una reforma constitucional o sin ella se puede modernizar a la empresa más 

rentable del país que, por diversas razones, la mayoría relacionadas con actos de corrupción, es a la que más dinero se le 

quita. El PRI dice que es necesaria la reforma de los artículos 27 y 28 de la Constitución y el PRD sostiene que eso es 
entregar el petróleo y los energéticos a manos privadas, especialmente extranjeras. Para el caso que nos ocupa, pues 

impacta directamente a los hidalguenses, hay que señalar que en la reciente gira presidencial, la del martes 19 al municipio 
de Alfajayucan, el diputado local del PRD, Luciano Cornejo Barrera, lanzó desde su asiento la queja: “falta la refinería…”. El 

presidente Enrique Peña Nieto reviró: “ahorita lo comentamos”, cuando comenzaba su discurso. Al final nada dijo del tema y 

dejó volando en el aire la inquietud de los mexicanos y en particular de los hidalguenses. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Manifestaciones y leyes simples: Para evitar las manifestaciones molestas o violentas no hay que quebrarse la cabeza. 
Basta con establecer reglamentos o leyes sencillas y, una vez hecho eso, verificar que se cumpla a cabalidad lo establecido. El 

primer paso, en mi opinión, es prohibir que se pueda dormir en las plazas y calles. ¿Qué alguien quiere protestar en el Zócalo 
de la Ciudad de México, o en la plaza Juárez de Pachuca? ¡Bienvenido! Pero eso sí: imposible dormir en los espacios públicos. 

Los manifestantes podrán gritar y cantar 24 horas si lo desean, pero nunca cerrar los ojos y dormir en esa demarcación. Si 

alguien está cansado de gritar y protestar, que se vaya a su casa o a un hotel, porque los parques y las plazas no son 
dormitorios. Una medida tan simple como esa evitaría que se instalaran plantones con carpas, tiendas de campaña o trailers. 

Nada que permita que los manifestantes se oculten a los ojos de la policía. Otra medida para evitar desmanes es también lo 
mar de sencilla: la policía tendrá posibilidad de establecer vallas o cintas de seguridad para delimitar zonas a las que ningún 

manifestante pueda ingresar. Quien cruce el cerco será detenido y tendrá que pagar multa por una falta administrativa. 

Punto.  Una más: quien ataque a un policía con cualquier objeto será detenido y tendrá que ser juzgado. Pintar paredes, 
romper escaparates o dañar instalaciones es un asunto de corte penal. No faltará quien me acuse de fascista. Pero no. 

Mientras haya reglas claras y lógicas, no habrá posibilidad de error. Manifestaciones sí; violencia sectaria, no.(Manuel 
Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la falta de señalamientos en las obras del Tuzobús ya ocasionó el primer accidente en la capital, pues un vehículo se 
fue a la zanja de la calle Belisario Domínguez en el Centro, por lo que la misma policía reconoce que fue la ausencia de 
advertencias viales sobre la obra lo que generó este hecho; si bien no hubo lesionados de consideración, sí es un antecedente 

para que la constructora y el municipio refuercen los señalamientos para evitar futuros percances que puedan costar más que 

un simple vehículo averiado. 

: Que ya nadie salva a Pachuca del programa de reducción y control de velocidad en donde se prevé aplicar multas a 
infractores vía las cámaras de seguridad. Ayer se informó que la presidencia municipal tiene todo listo para arrancar el 

programa el primer día de diciembre y tras una serie de pruebas en la ciudad de Puebla, el sistema está listo para 

implementarse en la capital del estado. El detalle, como en todo, está en que la empresa poblana, que es  la concesionaria 
del servicio, se quedará con el 85 por ciento de lo recaudado por multas viales. 

: Que a quien se le vio muy sonriente esta semana en corta pero productiva charla con nada más y nada menos que el 

Presidente Enrique Peña Nieto fue al magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro 

Nicolás Habib, durante lo que fue la visita del mandatario nacional a Alfajayucan en donde no sólo cruzaron el tradicional 
saludo sino que hablaron de varios temas. ¿Recibirá alguna buena noticia el funcionario hidalguense? 

: Que donde se pusieron las cosas intensas fue en Singuilucan pues la población ya se organiza para exigir mejores 

resultados al edil José León López, además de que se manifestaron para que bajen los gastos de salarios en el municipio; 

tras una denuncia pública, señalaron que el presidente municipal gana 70 mil pesos al mes y sus subalternos también tienen 
dietas económicas sustanciales por lo que piden un ahorro al ayuntamiento de casi 240 mil pesos.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No es Pachuca la primera ciudad en aplicar este programa, pero sí uno de los más importantes porque se va a convertir en el 
primer municipio a nivel nacional en controlar el paso en los semáforos, es un proyecto que regresa totalmente renovado” 

Jaime Ferrer 

Representante legal de Autotrafic 

 “Hay un hacinamiento, tenemos un exceso de población, pero esto no es una responsabilidad nuestra, a nivel federal se han 
restringido mucho los recursos para construir más penales o ampliar los que tenemos” 

Francisco Olvera Ruiz 
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Gobernador de Hidalgo sobre situación de cárceles en la entidad. 

 “Se recibe mensualmente, ahorita se les acaba de pagar el retroactivo que es ya con la asignación final a noviembre y a 
partir de noviembre ya se les paga mensualmente, es una beca por 12 meses a menos de que pierdan el estatus de regular o 

el promedio” 

Hanna de la Madrid Téllez 

Coordinadora Nacional de Pronabes. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que una vez más se alborotó la gallera en cuanto a posibles cambios en la actual administración estatal. Ayer mensajes iban 

y venían por redes sociales, celulares y otros medios vaticinando los nombres de quienes podrían llegar y, en consecuencia, 
irse de sus oficinas. 

El problema es que todo resulta como la famosa canción de La Negra, que a todos dice que sí, pero no les dice cuándo. 

Que los ajustes en materia legislativa que ha realizado el presidente del Congreso del estado, el diputado priísta Ernesto Gil 

Elorduy, rinde frutos, pues se ha incrementado la productividad y calidad de los acuerdos entre las distintas fracciones 
parlamentarias. 

La experiencia del representante popular también se ha demostrado ante el sindicato de trabajadores del Poder Legislativo y 

su personal de base, quienes trabajan de manera coordinada, aportando su mejor desempeño y sin generar conflictos. 

Que hablando de diputados, pero en este caso federales, muy activo se ha visto a José Antonio Rojo García de Alba, 

quien participó en la comparecencia del director de Pemex, Emilio Lozoya. 

El legislador hidalguense Rojo García de Alba fue muy puntual al demandar con suficientes fundamentos el desarrollo del 

proyecto de la refinería Bicentenario, en la región Tula-Tepeji, de donde es representante popular. 

Que la señora Lupita Romero de Olvera, presidenta del Sistema DIF Hidalgo y quien recientemente se reunió con 
funcionarios de la Organización de Estados Americanos (OEA) para exponer el tema relacionado a prevenir, sancionar, 

atender y erradicar la violencia contra las mujeres, llamó la atención de los representantes de ese organismo por el esquema 

de trabajo que maneja. 

Incluso los funcionarios de la OEA comentaron la posibilidad de poner en práctica este modelo en sus intervenciones. 

Que habrá que estar muy atentos a lo que ocurra este fin de semana en el PRD nacional, pues el futuro del profesor 

hidalguense José Guadarrama está muy ligado a lo que ocurra con su amigo Carlos Navarrete, uno de los aspirantes a 
dirigir ese partido.  

Que las obras del Tuzobús, que realiza el gobierno del estado en la capital, se desarrollan de manera limpia y sin causar 
congestionamientos vehiculares entre los automovilistas y el transporte público. El mismo cuidado se tiene para que los 

peatones crucen en la avenida Revolución y el bulevar Felipe Ángeles sin exponerse a sufrir algún accidente vial. 

La obra, cuya conducción está a cargo de la Secretaría de Obras Públicas del estado, es supervisada directamente por el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Si vemos a Coahuila o a Veracruz, Hidalgo tiene de maravilla sus finanzas 

(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que  todo parece que el tema de Los Templarios en la Cámara de Senadores seguirá dando de 
qué hablar. Pues a legisladores de uno y otro partido se les ha hecho bolas el engrudo en el proceso de aventarse la 

bolita sobre que si fue la senadora perredista Iris Viane quien los metió a la Cámara alta; que si fue por orden de la 

Mesa Directiva del Senado que preside Raúl Cervantes; que si son o no sonTemplarios –cómo lo puso en duda el 
senador Omar Fayad–; que si se notificó o no a funcionarios federales de esta visita incomoda, en fin… 

Y aunque las aristas destacadas por la prensa son muchas hay un tema que hasta el momento ha sido ignorado por los 

medios nacionales. En las entrevistas que ha concedido la hermana del ex presidente Felipe Calderón, se ha referido a 

los malos pasos en los que, según afirma, andaría uno de los hijos del enfermo gobernador Fausto Vallejo. 

En sus declaraciones la senadora Luisa María Calderón ha afirmado que Vallejo Jr. es dueño de varios antros 
en Michoacán, entidad en la que son conocidas (al menos por ella) sus relaciones con grupos delincuenciales. 

Aunque no sólo ellos cuecen habas, recordemos que el medio hermano de Leonel Godoy, quien casi llega a ser diputado 
federal, también fue ligado con las mafias de aquella entidad. 

Sin embargo, llegados a este punto en las ondas hertzianas aún resuena el cuestionamiento hecho por el líder 

parlamentario Emilio Gamboa, en el sentido de que si la panista tiene tanta información sobre los personajes 

sociales y políticos vinculados con el crimen organizado, pues ¿qué está esperando para hacer su denuncia y aportar los 
elementos necesarios para iniciar una investigación? Máxime ahora que el Senado está a unas cuadras de la PGR 

A estas alturas en Radio Pasillo ya nadie duda que el candado que impide reelegirse a los ex presidentes del 

PRD sea abierto el próximo fin de semana en el XIV Congreso Nacional que realizará el sol azteca en Oaxtepec, Morelos. 

Pero… ello no implica necesariamente que ya exista un consenso en torno al ingeniero Cárdenas para que vuelva a dirigir 

el partido que fundó. 

Ni tampoco significa que con esa decisión los Chuchos queden fuera de la jugada. Habrá que esperar para ver si se 

domestican y unifican las tribus perredistas, o bien, se enfrascan, como acostumbran, en una lucha intestina por el poder. 

En la frecuencia de Radio Pasillo se escucha que aún habrá más nombramientos en las áreas de Comunicación 

Social, luego de los cambios en la SEPH, en el DIFH y hasta en el Congreso local. Se espera que lleguen nuevos 
comunicadores a Sedeco y a Obras Públicas (Sopot), donde las áreas de Prensa se encuentran acéfalas. Aunque también 

se ha escuchado que habrá cambios en Turismo. Al tiempo.(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Debido a la capacidad de respuesta de las áreas involucradas ante los requerimientos de la federación, Hidalgo obtiene muy 
buenas calificaciones respecto a las auditorías que le realizan y solventa en tiempo y forma todas las observaciones, lo que le 

permite ocupar un buen sitial en el ranking nacional, según lo comenta el propio mandatario estatal, Francisco Olvera. La 
presión ejercida para atender este tipo de situaciones obliga a su administración a dar celeridad en trámites y mantener ese 

ritmo de trabajo. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Carolina Viggiano. Presente en los convenios con distintas entidades federativas, la directora general del Consejo 

Nacional de Fomento Educativo, ocupa un buen lugar en los medios del país al revelarse como una estadista que busca la 
mejora de condiciones para quienes menos tienen. Con ello la imagen de la hidalguense permanece activa y vigente en 

diversos escenarios sin olvidar los compromisos en la tierra que la vio nacer. 
 

Abajo-: Omar L. Ramírez. Considerado como uno de los frenos más evidentes al desarrollo de la demarcación, el secretario 
municipal de Actopan mantiene una lucha constante con el alcalde Gregorio Hernández Serrano, pues las acusaciones entre 

ambos personajes contemplan la idea de que es la familia Ramírez la única que gobierna esa zona, bajo la perenne mano del 
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padre, Leonardo Ramírez Álvarez, “Chapey”. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

NOVATO 

Daniel Barrera, encargado de oficina de la Secretaría de Contraloría estatal, fue el encargado de dar el discurso 
conmemorativo por el inicio de la Revolución Mexicana el pasado miércoles. El problema es que el funcionario 

repitió varias veces que festejábamos el CIV aniversario del inicio de la gesta y en realidad es el 
CIII. Desafortunadamente, Barrera parecía estar muy nervioso y no reparó en ese detalle que terminó opacando el contenido 

de su discurso. 
 

POLÉMICA 

Las declaraciones de Cocoa Calderón, hermana del ex presidente de México, señalando la presencia de 
miembros del grupo denominado “Caballeros Templarios” en el Senado de la República fueron de por sí 

polémicas; más retumbaron en la prensa cuando dijo que a estos los recibió el senador hidalguense Omar 
Fayad, presidente de la Comisión de Seguridad de dicha cámara. El tema dará mucho de qué hablar pues hoy 

regresa de su viaje a Canadá el senador Fayad Meneses y fiel a su estilo no sólo responderá a los 

señalamientos, sino que dará amplios detalles al respecto, si es que es cierto todo el asunto. 
 

LIDERAZGOS 
Informaron los grillitos que los líderes  de diversas organizaciones campesinas en la entidad preparan y envían sus 

respectivos oficios de peticiones a sus dirigencias nacionales, con el objetivo de que sean tomados en 
cuenta en los diferentes programas que implementan las instancias federales, ya que ante el cambio de 

reglas de operación consideradas a partir de este año resultan muy lentas las respuestas para acceder a los 

recursos económicos. Situación por la que se mantienen a la expectativa. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Libra economía recesión: SHCP: El crecimiento de 0.8% del producto interno bruto (PIB) en el tercer 

trimestre de 2013 revirtió la tendencia de desaceleración que se registró en la primera mitad del año, y confirma que la 
economía nacional nunca estuvo en recesión, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).  En entrevista 

con EL UNIVERSAL, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, Ernesto Revilla, comentó que la 

economía ya está en una etapa de aceleración, la cual será más vigorosa en el cuarto trimestre de este año y en 2014.  “Los 
datos del Inegi confirman que nunca hubo recesión y como dijimos desde un principio, la segunda mitad del año iba a ser 

más dinámica, y afortunadamente la economía mexicana, aunque sí se desaceleró, nunca presentó signos de recesión. 
Estamos en una etapa de aceleración de la actividad, creo que la discusión sobre la recesión fue casi más académica en el 

sentido de que nunca hubo dos trimestres consecutivos de crecimiento negativo”, explicó el funcionario.  Ernesto Revilla 
admitió que el dato de crecimiento de 0.8% del PIB no es una tasa para sentirse satisfechos, pero si contrasta con el mal 

dato que se registró entre abril y junio de 2013. Por la mañana, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó 

que la economía mexicana creció 0.8% en el tercer trimestre del año, esto con relación al segundo trimestre, que tuvo un 
registro negativo de 0.5%.  En términos anuales, el PIB mexicano avanzó 1.3% en el tercer trimestre de 2013. Luego de que 

el Inegi dio a conocer el dato oficial de la economía, la SHCP revisó por cuarta ocasión en el año su perspectiva de 
crecimiento para 2013 a 1.3%, desde 1.7%.  A principios de año, la proyección del gobierno federal era una expansión de 

3.5%.  El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, informó que esperan un aumento de 1.7% en la economía 

mexicana para el cuarto trimestre, el cual se sustenta en la previsión de un mayor dinamismo internacional, particularmente 
del sector industrial de Estados Unidos. El funcionario insistió que la economía tiene sólidos fundamentos, con finanzas 

públicas sanas, inflación anclada y un manejo responsable de la deuda pública.  
 No cantar victoria 

El analista económico de Vector Casa de Bolsa, Luis Adrián Muñiz, dijo que la nueva estimación del PIB de Hacienda está 

en línea con lo esperado por el consenso; sin embargo, reconoció que fue un año malo para la economía.  Añadió que es 
prematuro para “cantar victoria” y decir que México ya evitó la recesión económica, pues dijo que la recuperación global no 

está consolidada y la situación en EU aún es ambigua.  El analista y miembro del Instituto Mexicano de Ejecutivos de 
Finanzas, Jonathan Heath, dijo que aunque “posiblemente” el país evitó la recesión económica, aún hay indicadores que no 

permiten afirmar con contundencia dicha situación.  El experto añadió que la previsión que tiene Hacienda para el cuarto 
trimestre del año de 1.7% refleja que no hay perspectivas de una mejora importante respecto al dato del tercero. (Mario 

Alberto Verdusco, primera plana). 
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La Jornada- Presenta el Senado denuncia por la visita de templarios: El presidente del Senado, el priísta Raúl 

Cervantes, presentó ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia para que se investiguen los hechos del 

pasado 17 de octubre, en los que al parecer un grupo de senadores recibieron en el recinto a presuntos integrantes del cártel 
de los Caballeros templarios, que se presentaron como ciudadanos de Apatzingán. Sobre el tema, la subprocuradora Jurídica 

y de Asuntos Internacionales de la PGR, Mariana Benítez, comentó que el fiscal al que se asigne esa denuncia determinará si 
hay los elementos suficientes, constitutivos de delitos, para que sea abierta una averiguación previa. Entrevistada en el 

Senado, Benítez comentó que la PGR actuará en consecuencia, como con cualquier otra denuncia que recibe. Aunque 

Cervantes declaró un día antes que no tenía elementos para denunciar que habían ingresado miembros de la delincuencia 
organizada al Senado, y que en todo caso la senadora Luisa María Calderón (PAN) debió acudir al Ministerio Público si tenía 

conocimiento de que fueron integrantes del grupo criminal de los llamados templarios los que se introdujeron a esa cámara, 
la misma noche del miércoles presentó la denuncia penal. Ayer incluso el Senado ratificó esa denuncia, de la que no han 

querido dar mayores datos ni hacer públicos los nombres de los 12 personajes que el pasado jueves 17 sostuvieron un 
encuentro con Luisa María Calderón, los senadores Raúl Morón, del PRD, María del Rocío Pineda Gochi, del PRI, y el 

presidente de la Comisión de Seguridad Pública, el también priísta Omar Fayad. Sobre el tema, el coordinador de los 

senadores del PAN, Jorge Luis Preciado, informó que van a pedir la desaparición de poderes en Michoacán y reveló que 
durante la junta previa a la sesión su bancada cerró filas con la senadora Calderón Hinojosa, quien ha sido objeto de críticas 

por denunciar la reunión con supuestos representantes de ciudadanos de Apatzingán, que en realidad eran miembros del 
cártel de los Caballeros templarios. De acuerdo con versiones de quienes participaron en esa reunión, la mayoría de los 

panistas expresaron molestia por la actitud de Cervantes y del coordinador priísta, Emilio Gamboa, de pedir a Calderón que 

ella presentara la denuncia. Se solidarizaron con la ex candidata al gobierno de Michoacán y advirtieron que se debe 
garantizar su seguridad, ya que se ha atrevido a poner al descubierto la infiltración del crimen organizado en esa entidad. 

Sobre el tema, el también senador panista Héctor Larios demandó ayer reconocer una realidad: ‘‘Que los Caballeros 
templarios estuvieron en el Senado’’, luego de resaltar que ‘‘hay quienes sabían del asunto y hoy lo niegan’’. Acompañado por 

parte de su grupo parlamentario, Preciado informó que van a pedir la desaparición de poderes en Michoacán y para ello 
integraron ya un grupo de cuatro legisladores del blanquiazul –Roberto Gil Zuarth, Ernesto Ruffo, Fernando Yunes y Javier 

Lozano– que van a elaborar un diagnóstico de la situación en la entidad y a proponer modificaciones legales para avanzar en 

ese sentido. Preciado dijo que las condiciones existentes en Michoacán no son ahora las más adecuadas para que un 
gobernador interino se haga cargo de la entidad, en caso de que desaparecieran los poderes, por lo que optaron por la 

creación de una junta de gobierno nombrada por el Senado, a fin de que ésta asuma el gobierno en ese estado ‘‘y pueda 
restablecer la paz y seguridad que necesitan los michoacanos’’. El coordinador panista precisó que una vez que hubiera ya 

condiciones de gobernabilidad en Michoacán, se convocaría a elecciones generales. Confió en que el PRI acepte esa 

modificación legal. Al respecto, el presidente del PAN, Gustavo Madero, dijo que en Michoacán ‘‘no hay poderes y desde hace 
tiempo ya no existe libertad de tránsito’’. El chihuahuense respaldó la propuesta de desaparecer los poderes en aquella 

entidad, aunque expresó que en el Senado ‘‘no se puede tramitar’’, pero sí se puede reconocer públicamente que en tierras 
michoacanas esos poderes no existen. (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Georgina Saldierna, Roberto Garduño y 

Enrique Méndez, primera plana). 

Excélsior- PGR indaga caso de los templarios; tres horas estuvieron en el senado: La PGR investiga el caso del 
presunto ingreso de integrantes de Los Caballeros Templarios al Senado, el pasado 17 de octubre, informó Mariana Benítez, 

subprocuradora de Asuntos Jurídicos y Relaciones Internacionales de la dependencia. Dijo que esa Cámara ya interpuso una 
denuncia sobre el caso. “Quisiera ver en qué términos se presentó la denuncia, y si existieran elementos constitutivos de 

delitos, la PGR actuará en consecuencia”, dijo en entrevista en la Comisión de Justicia del Senado. Excélsior dio a conocer 

ayer que los senadores aceptaron que presuntos integrantes de ese cártel ingresaron a la sede, haciéndose pasar por 
jornaleros, para hablar con legisladores, y que el encuentro se suspendió cuando la senadora Luisa María Calderón alertó que 

dos de las diez personas en la audiencia tienen relación con templarios. El reporte de la Presidencia de la Mesa Directiva 
indica que los presuntos jornaleros llegaron al Senado poco antes de las 11:00 horas, ingresaron después de entregar sus 

identificaciones como habitantes de Apatzingán, Michoacán, y que a las 13:30 horas salieron del recinto. La bancada del PAN 

formó un grupo de legisladores para registrar la situación en Michoacán, a fin de impulsar la desaparición de los Poderes en 
ese estado. 

Identifican a Templarios y los dejan ir  
Los 10 michoacanos se registraron y presentaron su identificación oficial al entrar al recinto legislativo. Después de poco más 

de una hora de esperar en la sala seis, los 10 michoacanos que estuvieron el 17 de octubre en el Senado de la República y 
que la panista Luisa María Calderón identificó como integrantes de Los Caballeros Templarios a dos de ellos, fueron duros en 

sus críticas hacia el gobierno de Felipe Calderón, a quien acusaron de generar la crisis de seguridad en Michoacán. Eran las 

poco antes de las 11:00 horas cuando un grupo de 400 personas llegó a la esquina del Senado, en Reforma y París. Pedían la 
intervención de los senadores para restituir la seguridad en Michoacán. El Senado tiene un funcionario, dependiente de la 
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Secretaría General de Servicios Administrativos, cuya labor es salir a dialogar con los grupos sociales que se acercan para 

hablar con los legisladores federales. El 17 de octubre, este funcionario salió a hacer su trabajo. Dialogó con quienes se 

identificaron como las cabezas de la manifestaciones. Se identificaron con él como habitantes de varios municipios de 
Michoacán, pero la mayoría era de Apatzingán. Les pidió el tema que querían tratar. Ellos pidieron hablar con el presidente 

del Senado, pero el funcionario les comentó que no podían pasar todos y que primero debía informar a los senadores. Los 
manifestantes le dijeron que iban a pasar 150 de ellos, pero él les comentó que sólo podía pasar una comisión máximo de 10 

personas; ellos debatieron y nombraron a los 10 que podían pasar. Esa es la versión que contiene el reporte que los 

encargados de este tema entregaron al presidente de la Mesa Directiva, Raúl Cervantes, a quien también entregaron 
nombres, fotografías y videos del ingreso, permanencia y salida de los 10 michoacanos, donde se observa que en ningún 

momento salieron del salón donde fueron recibidos; es decir, no recorrieron el edificio; El relato establece que mientras los 
manifestantes se organizaban para elegir quién iba a hablar en su nombre, el funcionario del Senado se dirigió a la Mesa 

Directiva, que preside el priista Raúl Cervantes Andrade, para informarle del tema que el grupo de inconformes quería 
dialogar con los senadores. De acuerdo con el relato del propio presidente del Senado, Raúl Cervantes, él habló con los 

vicepresidentes de la Mesa y se acordó que, al tratarse de un asunto de seguridad pública, fuera el presidente de esa 

comisión, Omar Fayad, y al ser un tema de Michoacán, asistieran los senadores que representan ese estado. El funcionario 
del Senado informó a los inconformes que iban a ser recibidos por los senadores. Entonces, los condujo hacia la entrada del 

edificio ubicada en la calle de Madrid. En ese momento, los elementos de Resguardo Parlamentario los custodiaron. Los 10 
michoacanos registraron sus nombres y las organizaciones a las que representan; dejaron su identificación oficial y fueron 

conducidos, por los elementos de Resguardo, a la sala seis de la planta baja del edificio. Los visitantes se quedaron en ese 

salón. Esperaron una hora para que los senadores llegaran. Mientras esperaban platicaron entre ellos y sólo dos salieron al 
baño. El resto no se movió en ningún momento, relató a este diario uno de los trabajadores de apoyo del Senado encargados 

de esta reunión. Tomaron agua y en ningún momento tuvieron contacto con nadie más ni fueron a ninguna otra parte del 
edificio; además, siempre estuvieron vigilados por el personal de seguridad. Mientras los visitantes esperaban en la sala seis, 

en el salón de plenos, uno de los trabajadores de Servicios Parlamentarios se acercó a los escaños de los senadores 
designados por la Mesa Directiva, Omar Fayad y Rocío Pineda; como en ese momento no estaban en el salón los perredistas 

de Michoacán, se decidió que fuera el morelense Rabindranath Salazar, pero justos llegó Raúl Morón, michoacano, y se 

cambió la decisión. Por el PAN fue Luisa María Calderón. Según Luisa María Calderón, ella le pidió a Omar Fayad que no se 
estableciera el diálogo con los michoacanos, porque si eran de Apatzingán, seguramente tenían vínculos con Los Caballeros 
Templarios, pero Omar Fayad le explicó que era una disposición de la Mesa Directiva y debían cumplirla; según el relato del 
propio Fayad, ofrecido el martes, él evaluó que no podía aplicar un criterio de prejuicio por el origen de quienes buscaban el 

diálogo con el Senado. Raúl Morón, del PRD, explicó a Excélsior que “yo, con toda franqueza, no ubico, no identifico a la 

gente que ahí estaba como participante de este grupo delictivo, de ninguna manera”. El relato que fue compartido con la 
Mesa Directiva establece que el propio Omar Fayad explicó a los visitantes que la tardanza se debió a que la reunión no 

estaba programada, que los senadores estaban en sesión, que había varias votaciones y que no iban a tener mucho tiempo. 
Los visitantes plantearon sus demandas. Acusaron que el gobierno de Felipe Calderón era responsable de la crisis de 

seguridad en Michoacán, porque él le declaró la guerra a los narcotraficantes y esa lucha sólo generó más violencia y ahora la 

situación en el estado es lamentable, dice el relato que le fue reportado a la Mesa Directiva. Pero Luisa María Calderón 
aseguró que los visitantes dijeron que fue a ellos a quienes el ex presidente Felipe Calderón les declaró la guerra; que ante 

eso, ella prefirió salirse, porque además, cuando escuchó los nombres de dos de los 10 visitantes, los identificó como 
integrantes de Los Caballeros Templarios; ella se refiere a Juan Polvos Mancilla, director, del Conalep de Apatzingán y al 

empresario Tito Fernández Torres. El equipo de Servicios Parlamentarios fue hasta la sala seis para avisar a los senadores que 
estaban en votación. Justo ese día votaban cambios al transitorio de la Ley General de Seguridad Pública para prolongar la 

depuración de los cuerpos policiacos y la obligación de la pensión alimentaria. “Estuvimos atentos a las peticiones que 

estuvieron haciendo, los planteamientos que estuvieron haciendo, pero en ese momento estábamos en votaciones acá en el 
pleno, entonces nos separamos de la reunión, después de un rato de estar ahí platicando con ellos, y ya no fui enterado de 

que continuó o no continuó, entonces ya no regresé a la reunión”, explicó Raúl Morón. Jorge Luis Preciado, coordinador de 
los senadores del PAN y Emilio Gamboa, coordinador de los senadores del PRI, relataron que Luisa María Calderón les informó 

que entre los 10 visitantes estaban dos integrantes del grupo de Los Templarios y se acordó que ya no regresaran los 

senadores; sólo Omar Fayad para despedirlos. Omar Fayad relató el martes que él les explicó que la reunión no podía 
continuar; que dejaran sus peticiones y la Comisión las iba a analizar en su momento. De inmediato, el personal de Servicios 

Parlamentarios le indicó que debían retirarse del edificio. Los acompañaron a la recepción para que les entregaran sus 
identificaciones y los acompañaron hasta la salida, como lo marca el protocolo de seguridad. Ellos se dirigieron a su 

contingente y 15 minutos después se retiraron. Eran las 15:20 cuando la sesión del pleno del Senado terminó y los 
michoacanos se retiraron a las 13:30. 

Fayad califica de “fantasiosa” a Cocoa; “¿por qué no denunció?” 
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Son “fantasiosas” las declaraciones de la senadora del Partido Acción Nacional (PAN) Luisa María Calderón sobre la presencia 

de Los Caballeros Templarios en el Senado, consideró Omar Fayad Meneses, presidente de la Comisión de Seguridad. “Creo 

que ahí media un tema político, pero no quiero pecar. Para la señora todos son Caballeros Templarios, pues me parece que 
hay un dicho muy serio que tendrá que enfrentar. ¿Por qué no se trasladó a la Procuraduría de la República y dijo ‘aquí están 

Los Templarios’? Me parece hasta fantasiosa su percepción”, afirmó. En entrevista con Ana Paula Ordorica para Grupo 
Imagen Multimedia, el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aseveró que no descalifica las acusaciones de 

la panista; sin embargo, tendría que aclarar por qué no lo denunció en su momento ante las autoridades correspondientes. 

“No la descalificó diciendo que no lo creo. Si la senadora tiene pruebas de que un grupo de manifestantes, 400, que fueron al 
Senado, que entró una comisión ejecutiva para atenderla son miembros de Los Caballeros Templarios, ¿por qué no los ha 

denunciado?, ¿Desde cuándo tiene esa información?, ¿Qué pruebas tiene?, ¿Por qué permite que tengamos un diálogo con 
ellos?”, cuestionó. Asimismo, explicó que durante la reunión del 17 de octubre, en la que una comisión de 10 manifestantes 

procedentes de Apatzingán, sólo se pidió a los senadores un punto de acuerdo para restablecer el orden y la paz en 
Michoacán. “No me atrevería a opinar sobre el tema. Querían un punto de acuerdo para que se restablezca la paz, querían 

que los senadores lo prepararan. Además fueron y pidieron la posibilidad de una reunión con la Secretaría de Gobernación”, 

afirmó. En cuanto a la identificación, el priista afirmó que no tiene las pruebas de que los manifestantes pertenezcan al 
crimen organizado, y apuntó que los manifestantes no hicieron alguna petición en beneficio de Los Templarios. “Jamás se 

platicó de otra cosa. En lo absoluto pidieron algo del crimen, ningún reclamo en ese tipo. Pusieron en vivo la situación de 
Michoacán, exigían que regrese el Estado de derecho, ese era todo el tema”, apuntó. Tras la reunión, contó Fayad Meneses, 

se entregaron los reportes de la misma a la Secretaría de Gobernación pero “sin calificar los hechos”. “Evidentemente que 

informe cabalmente de la reunión a quienes tenía que informarles, y obviamente la reunión y la solicitud la mandé a la Segob 
para que la valorara, sin calificar los hechos. No los puedo calificar”, puntualizó. En cuanto a la denuncia que el Senado 

presentó ante la Procuraduría General de la República, misma que confirmó Mariana Benítez, subprocuradora Jurídica y 
Asuntos Internacionales de la dependencia, el senador adelantó que apoyará cualquier determinación del líder senatorial Raúl 

Cervantes. 
Desmienten en Michoacán reunión de Reyna con narcos 

El ex secretario de Seguridad Publica de Michoacán, Elías Álvarez Hernández, desmintió haber recibido un informe sobre 

supuestas reuniones del ahora secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, con integrantes de la delincuencia organizada. 
Entrevistado vía telefónica por Grupo Imagen Multimedia, el ex funcionario michoacano, activo actualmente en la 

Comisión Nacional de Seguridad Pública, negó haber ordenado una investigación de lo que pasaba en las campañas 
electorales de 2011, época en la que él ocupaba la función de Comisario de la Policía Federal en Michoacán. “No tengo ningún 

informe en mis manos de ese tipo, jamás solicité una orden de investigación en contra del gobierno del estado o del área del 

estado”, comentó. Sobre versiones de que si el secretario de Gobierno se habría reunido con cabezas del crimen organizado 
de Michoacán, Fausto Vallejo reiteró su confianza en Reyna García. “Cuando él lo determine lo va a aclarar, por mi parte 

decirles que tengo confianza en él y por eso es mi secretario de Gobierno.” (Leticia Robles de la Rosa, página web). 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Un PRD sin caciques ni “papas”: Tuve el presentimiento de algo fatal…, pudo ser la música de fondo ayer cuando en 
radio, con Joaquín López-Dóriga, el ingeniero dijo al periodista que podía estar equivocado al dar por seguro a Cuauhtémoc 
Cárdenas en la próxima dirigencia nacional del PRD. Congruente con su trayectoria como opositor, el fundador del partido 

resolvió salvaguardar su emblemático apellido y su trascendental papel en la democratización de México: “Lo he pensado 

seriamente y estimo que ésta debe ser una oportunidad para otros…”, dijo por la noche, durante la inauguración del 
Congreso Nacional perredista. Y, generoso, dijo también que Carlos Navarrete, Carlos Sotelo y Marcelo Ebrard son buenos 

precandidatos. Con su declinación, el PRD pierde la oportunidad de contar con un liderazgo irreprochable que le permita 
reencauzarse y dejar de ser una confederación de tribus. Sin Cárdenas, los líderes de las ya muy desgreñadas facciones 

tienen, sin embargo, la magnífica oportunidad de demostrar que no requieren de papás para lograr la unidad que le urge a lo 
mejor de la izquierda nacional. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

Yo no recibí ese documento: Yo no recibí ese documento, me dice Elías Álvarez Hernández, ex secretario de Seguridad 

Pública de Michoacán: “No me correspondía investigar a funcionarios”. Tampoco le da mayor relevancia al autor del texto, 
Juan García Bravo (“estaba en mi servicio de escolta”), que el 16 de marzo de 2012 describió en detalle dos reuniones del 

equipo de campaña de Fausto Vallejo (entre ellos el entonces coordinador, luego secretario general de Gobierno y gobernador 
interino, Jesús Reyna) con jefes de Los caballeros templarios, en julio y octubre de 2011. Le digo que la coincidencia entre los 

hechos descritos en el reporte y lo ocurrido es muy impresionante. Me dice que nada tiene que opinar sobre eso. Verdad 

absoluta, disciplina institucional o lo que sea, es la palabra de Álvarez Hernández, hoy funcionario de la Policía Federal. Y él es 
fuente de información central en esta historia. 

 Para el registro: 
• Fausto Vallejo nombró a Jesús Reyna secretario general de Gobierno. Ante la enfermedad de Vallejo, Reyna asumió la 

gubernatura interina. 

• En marzo de 2012, Armando Ballinas Mayes asumió la titularidad del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Michoacán. 
Ahí sigue. 

• Guillermo Valencia Reyes ganó la presidencia municipal de Tepalcatepec como candidato del PRI. Los grupos locales de 
autodefensa lo enfrentan por sus nexos con los Templarios. 

• El Lince, Saúl Solís Solís, presunto jefe templario, fue detenido por el Ejército en septiembre de 2011, diez semanas después 
de la primera reunión, en la que participó. En 2009, como candidato del Partido Verde, enfrentó a Valencia Reyes por una 

diputación federal. Los dos perdieron ante el PRD. En 2005 era jefe de la policía de Turicato. (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En Privado…  

 
Zambrano: duro con Ebrard: Al comentarle a Jesús Zambrano lo que sin duda ya sabía, que Marcelo Ebrard había 

justificado su ausencia del mitin del domingo en Zócalo porque lo había convocado él y no el ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas, respondió que el ex jefe de Gobierno se ha convertido en el perredista más desinformado del país. En lo que 

retrata lo que es la lucha, implacable, en pos de la presidencia del PRD, fue más allá: Marcelo no tiene conocimiento de todo 
lo que han sido nuestros posicionamientos en torno a la reforma energética. Me llama la atención que todo lo quiera 
circunscribir únicamente a lo dicho por él, que es absolutamente una falsedad. Me parece una mezquindad que se quiera 
poner en duda mi compromiso y mi papel. Yo de verdad que no lo entiendo. Zambrano negó la afirmación de Ebrard en el 
sentido de que no había firmado la convocatoria para la consulta: Yo no sabía que se había convertido en policía para andar 
buscando firmas, no sabía de su vocación policíaca y que tuviera espías. Es incongruente, inconsecuente, su actitud me 
parece a mí una cosa lastimosa y mezquina. Quiere descalificarme para que, a como dé lugar, llegar a ser presidente del 
partido. Pues que vaya y debata en el congreso (del PRD) pero con razonamientos, no con falsedades, no con imputaciones 
que no tienen razón, que no son apegadas a la verdad. No le busquemos más: yo creo que se extravió en esta disputa por la 
presidencia del partido. Marcelo, de plano, está equivocando el tiro. El tono de Zambrano lo puedo entender dentro de la 

misma disputa por la dirigencia del partido, pero no creo que sea el mejor para el presidente de un partido que está por 
renovar sus mandos bajo la premisa de la unidad. 

Retales 

1. SIN. Si el PRD va a encarecer su participación en la reforma político-electoral, como en la energética, el gobierno irá en 
ambas con el PAN. Y en la primera perderá todas las reformas planteadas para el Distrito Federal. El proyecto es tener el 14 

de diciembre una y otra, con o sin el PRD; 

2. LUCHA. Luisa María Calderón, en su proyecto de repetir como candidata panista al gobierno de Michoacán, sigue suelta. Si 

no lo pudo evitar su hermano siendo Presidente de la República, y existiendo un compromiso, ¿hoy quién puede hacerlo? 
Nadie. Será candidata otra vez en un estado donde lleva ventaja el perredista Silvano Aureoles; y 

3. AMIGUIS. Aunque parecería que Armando Ríos Piter es puntero en Guerrero, el gobernador Ángel Aguirre mira más al 

también senador del PRD Sofío Ramírez Hernández, y al alcalde de Chilpancingo, Mario Moreno Arcos. Su distanciamiento con 

Marcelo Ebrard, muy cercano al gobernador, lo aleja aún más.(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el Estado Mayor Presidencial vivió ayer los tres minutos más largos de lo que va del sexenio en ExpoBancomer de Santa 
Fe. 

Al término de la comida de clausura de la 55 Semana Nacional de la Radio y la Televisión se fue la luz y, de inmediato, una 
media docena de militares rodeó a Enrique Peña Nieto y lo condujo a la salida iluminados solo por el reflector de la una 

cámara de Cepropie. Y es que la planta de electricidad no funcionó y la luz regresó cuando el Presidente ya estaba en la 
salida. 

:Que los diputados Jorge Villalobos y Víctor Serralde concretaron el apoyo de 29 comités estatales para la reelección de 
Gustavo Madero como presidente del PAN y, además, han sumado a su causa a un buen número de alcaldes albiazules. 

En San Lázaro, 40 ediles panistas agradecieron a su fracción la gestión del mayor incremento de recursos para sus municipios 

en el Presupuesto 2014 y así respaldar al coordinador Luis Alberto Villarreal frente a las versiones del cobro de diezmo y, 

de pasada, mostraron el músculo de los maderistas, lo que no gustó nada a los fieles a Ernesto Cordero y a los chicos de 
Josefina Vázquez Mota. 

:Que el doctor Manuel Mondragón, comisionado nacional de Seguridad, y Enrique Galindo, comisario de la Policía 

Federal, andan en Colombia. 

Viajaron a la reunión ministerial de seguridad pública de las Américas, que hoy concluye, y desde Medellín monitorean las 

operaciones de las fuerzas federales en Michoacán, pero en el gabinete de seguridad algunos andan un poquito nerviosos con 
su ausencia. 

:QueNapoleón Gómez Urrutia aseguró en el Congreso del Trabajo de Canadá, que encabeza Ken Georgetti, que pronto 
regresará a México “en completa seguridad legal y con las garantías de integridad” para él y su familia. 

Sin embargo, en la PGR aseguran que están activas las órdenes de aprehensión en su contra por un desfalco de 55 millones 
de pesos al fideicomiso minero. En vía de mientras, han nacido nuevos sindicatos en el sector que le han quitado a Napito 

más de 60 por ciento de los 75 mil trabajadores que agremiaba. 

:Que para abril de 2014 Capufe, que dirige Benito Neme, transformará la Autopista del Sol en una carretera inteligente, 

monitoreada con cámaras de videovigilancia colocadas cada 2 kilómetros y medio; por lo pronto, ya comenzó la instalación de 
la fibra óptica. 

Así se concretaría una propuesta de los gobiernos perredistas del DF, Morelos y Guerrero, que encabezan Miguel Mancera, 

Graco Ramírez y Ángel Aguirre, para hacer de la carretera México-Cuernavaca una vía segura. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Oswald solitario: Si la conclusión se diera por votación popular, no habría duda que John F. Kennedy fue asesinado por una 
conspiración. Una encuesta de ABC News/Washington Post señalaba este noviembre que 62 por ciento de los estadunidenses 

considera que el Presidente fue víctima de una conspiración contra sólo 29 por ciento que favorece la tesis del asesino 

solitario.El problema es la terca realidad. La información disponible sigue apuntando a un asesino solitario, Lee Harvey 
Oswald. El rifle Mannlicher-Carcano hallado en el Depósito de Libros Escolares de Texas en Dallas era propiedad de Oswald. 

Había huellas dactilares de Oswald no sólo en el rifle sino en unas cajas de cartón junto a la ventana de la que se hicieron los 
disparos. La mayoría de los testimonios presenciales y la película de Abraham Zapruder del homicidio señalan que hubo tres 

disparos. Los tiros se realizaron desde el sexto piso del Depósito de Libros donde Oswald se encontraba. Las dos balas 

recuperadas provinieron del rifle de Oswald., Una bala adicional, la primera, nunca fue encontrada. El Mannlicher-Carcano 
disparó tres balas, pero quedó una en la recámara. Las afirmaciones de que hubo varios tiradores han caído por tierra. La 

reacción de Oswald de matar al agente de policía J.D. Tippit cuando éste lo detuvo para interrogarlo sugiere que tenía algo 
que ocultar. Nunca se ha comprobado relación alguna de Oswald con los muchos grupos a los que se ha querido involucrar 

en la supuesta conspiración: la mafia, el gobierno de Estados Unidos, la CIA, el gobierno cubano, Lyndon Johnson, el 
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gobierno ruso y tantos más. Tampoco queda claro por qué algún poderoso habría contratado para matar al Presidente a un 

joven de 24 años sin experiencia como asesino y con una historia de inestabilidad emocional. Tampoco se entiende por qué 

Oswald compró por correo un rifle barato (de 12 dólares) y una pistola (la que usó contra Tippit) meses atrás o por qué sólo 
tenía cuatro balas de las seis que podía cargar el rifle. Para los entusiastas de la conspiración ninguna prueba es suficiente. El 

escritor Jim Marrs, quien también ha escrito sobre conspiraciones gubernamentales para ocultar la existencia de 
extraterrestres o la verdad de los ataques del 11 de septiembre, dice en Crossfire: The Plot that Killed Kennedy que Oswald 

pudo haber sido cambiado por otro durante su detención (el cuerpo fue exhumado en 1981 y se comprobó que sí era 

Oswald). El cineasta Oliver Stone basó su película JFK de 1991 en Crossfire y On the Trail of the Assassins de Jim Garrison, un 
fiscal de Nueva Orleans que trató infructuosamente de probar la conspiración en los tribunales. A Stone poco le importaba 

modificar la realidad para favorecer su trama. Para explicar la huella digital de Oswald en el rifle inventó, por ejemplo, una 
escena en que un hombre coloca el arma en la mano del cadáver de Oswald. Sin embargo, el rifle siempre estuvo bajo 

custodia del teniente Carl Day de la policía de Dallas, las huellas se obtuvieron cuando Oswald todavía estaba vivo y, de 
hecho, es imposible imprimir una huella de esta manera. De los cientos de libros sobre el homicidio de Kennedy el más serio, 

me parece, es Case Closed (Caso cerrado) de Gerald Posner. Este abogado y periodista reconstruye de manera sistemática la 

vida de Oswald, el asesinato y los acontecimientos posteriores. Concluye: "Para aquellos dispuestos a ver el tema con mente 
abierta, las pruebas creíbles apuntan de manera abrumadora a un solo hombre: Lee Harvey Oswald". Quizá porque la 

afirmación no es popular, su libro nunca tuvo el éxito de Crossfire de Marrs o de la película de Stone. 
Crecimiento 

La economía mexicana creció 1.3 por ciento entre el tercer trimestre de 2012 y el mismo periodo de 2013. La expansión 

trimestral desestacionalizada fue de 0.84 por ciento o 3.4 por ciento anualizada (como se reporta en Estados Unidos). La 
economía se está recuperando. Pero Hacienda bajó ayer de cualquier manera su pronóstico de expansión para todo 2013 de 

1.7 a 1.3 por ciento. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Templarios y la clase política 

LA VISITA de supuestos representantes de la organización criminal denominada Los Caballeros Templarios evidencia la 

vulnerabilidad en la seguridad del nuevo edificio del Senado y la facilidad con la que un grupo delictivo podría acercarse o 
formar parte de la clase política del país, como ocurrió con un integrante de la Cámara de Diputados, el michoacano Julio 

César Godoy Toscano. Los personajes clave en esta historia son la senadora panista Luisa María Calderón, quien hizo la 
denuncia ante los medios de comunicación, y el senador priísta Omar Fayad, señalado por los panistas por no haber alertado 

al gobierno federal de la presencia de estas personas, el pasado 17 de octubre. El presidente de la Cámara de Senadores, 
Raúl Cervantes, presentó la demanda ante la PGR pero mantiene la postura de no restringir el acceso a nadie, aunque en 

juego esté más que la seguridad de un recinto, nos comentan. VÍA RÁPIDA encontrará la minuta de reformas a la legislación 

del IFAI en la Cámara de Diputados, que preside el panista Ricardo Anaya. El Senado hizo modificaciones a lo aprobado por 
los diputados, para permitir que los órganos autónomos puedan impugnar las resoluciones del instituto de transparencia. Los 

cambios no encontrarán objeciones en este nuevo retorno a la Cámara de Diputados, nos dicen. Con el camino pavimentado 
para las modificaciones, los legisladores tienen previsto que la iniciativa entre al pleno el martes en primera lectura y el jueves 

a segunda, debate y aprobación. Posteriormente será enviada al Ejecutivo.  

NO HAY día en el PAN sin que continúen la guerra campal y las intrigas, rumbo al proceso de sucesión en la presidencia del 

partido. Al cuadrilátero se han subido el grupo de Gustavo Madero, líder panista, y de Josefina Vázquez Mota, ex candidata 
presidencial. Otros actores también comenzaron a hacer ejercicios de calentamiento para entrar a la batalla. Es el caso de un 

puñado de diputados federales, simpatizantes de doña Josefina, que este jueves se concentraron en el basamento de San 

Lázaro para cuestionar el liderazgo de su coordinador, Luis Alberto Villarreal, hombre cercanísimo a Madero. A la misma hora, 
don Gustavo lanzaba una patada voladora a la organización Panistas por México, que apoya las aspiraciones de Vázquez Mota 

para la presidencia azul: “Esa asociación es una entelequia, un membrete, no existe en mi partido esa cosa”. Ah, pero no 
vaya usted a creer que pelean por la silla. 

LA VOTACIÓN dividida en la bancada de Movimiento Ciudadano para la aprobación del Presupuesto de Egresos 2014 está 
provocando cisma al interior del partido, nos dicen. La dirigencia de MC, instituto político administrado por el veracruzano 

Dante Delgado, va a dar a conocer en breve una lista de militantes desleales, entre ellos un par de legisladores que se 
pusieron la camiseta del Partido Verde Ecologista de México, para gestionar recursos en favor del gobernador del Chiapas, 
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Manuel Velasco. ¿Don Dante los va a dar de baja? 

UNA SUERTE de diplomacia de la ciencia prepara el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, a cargo de Enrique Cabrero, 
con la apertura de una docena de “consejerías científicas” en embajadas de México en Estados Unidos, Alemania, Japón, 

Canadá, Brasil, China, entre otras, para promover la ciencia mexicana en el mundo. Ese trabajo no se estaba haciendo y 
ahora se necesitan “representantes de la política científica, pues con los recortes presupuestales Conacyt se fue quedando sin 

actividad internacional”, dijo con Enrique. ¡Suerte a los científicos-diplomáticos! (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODO INDICA que Juan Díaz de la Torre se ha convertido en el niño consentido del gobierno de Enrique Peña Nieto.  

NO SÓLO borró de un plumazo toda huella de su ex jefa Elba Esther Gordillo en la cúpula del SNTE, también le ha dicho sí a 

todo lo que le pide la SEP de Emilio Chuayffet desde que se aprobó la reforma educativa.  

Y SU “buen comportamiento” no ha pasado desapercibido pues además de que él y su gremio serán objeto de evaluaciones 

descafeinadas y sin consecuencias reales, ahora serán beneficiados con un rescate financiero. 

PORQUE los 5 mil millones de pesos de los contribuyentes que la Secretaría de Hacienda destinó para comprar las deudas que 

los profesores contrajeron con agiotistas afines a su ex lideresa demuestran que con el sindicato magisterial sí hay cariño. 

Y MIENTRAS, ¿cuántos mexicanos no quisieran que el gobierno les ayudara así a pagar sus deudas? Es pregunta que hace 
cuentas. 

POR CIERTO que en este asunto del “Profeproa” no faltan quienes piensan que los maestros y el sindicato no son los únicos 
beneficiarios. 

Y ES QUE, si tan ahorcados andaban los mentores con deudas acumuladas por hasta 30 mil millones de pesos y pagos de 

intereses de hasta el 180 por ciento anual -en correcto castellano se llama usura, por cierto- era cuestión de tiempo para que 

se declararan en mora. 

DE AHÍ que los usureros también salieron ganones, pues después de años de cobrar intereses que equivalen a varias veces el 
monto original de lo prestado, ahora recuperarán su capital. 

¡AH QUÉ bonito negocito! 

QUIENES conocen bien a Andrés Manuel López Obrador cuentan que está pasando aceite con la manera en la que se está 

dando la resistencia a la reforma petrolera. 

EN LOS CÁLCULOS del tabasqueño estaba considerado que el PRI y el PAN -o el PRIAN como él los llama- trabajarían juntos 
para aprobar las modificaciones legales y que el PRD presentaría una oposición moderada y más testimonial que real. 

EN ESE ESCENARIO, López Obrador y su Morena tomarían esa bandera y buscarían capitalizarla a su favor, se harían del 
monopolio de la oposición y hasta acusarían al perredismo de ser comparsa del gobierno a través del Pacto por México. 

NOMÁS que ni el panismo ha ido de la mano con el priismo, toda vez que busca una reforma de mayor calado, ni el PRD ha 

sido insustancial en su negativa a la reforma, toda vez que cerraron filas en torno a Cuauhtémoc Cárdenas. 

Y QUEDA claro que para AMLO y su movimiento no es lo mismo confrontar a “Los Chuchos” perredistas que a alguien que 

vivía en Los Pinos cuando ocurrió la expropiación petrolera. 

LOS SENADORES del PAN festejaron ayer a su compañero de bancada Javier Lozano por su cumpleaños. 
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RODEARON al poblano, le cantaron “Las Mañanitas” y hasta se “mocharon”… con un pastel con todo y su velita encendida. 

ESO SÍ, por aquello de las recochinas dudas la senadora capitalina Mariana Gómez del Campo aclaró a través de su cuenta en 
Twitter que en el festejo no hubo la tradicional “mordida”. 

NO FUERA a ser que alguien malinterpretara el gesto. (Redacción, página 10). 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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